

## El PP denuncia que Ribera se quiere ir a Europa dejando a España con “el mayor riesgo de apagón eléctrico” de toda la UE

- Red Eléctrica tuvo que interrumpir el pasado miércoles la electricidad de la gran industria para garantizar el suministro de los hogares
- El partido pide la comparecencia en el Congreso de la ministra de Transición Ecológica para que explique la situación
- Paloma Martín critica la “negligente” gestión del *mix* energético de Ribera que “por su ideología” somete al sistema eléctrico a una “gran fragilidad” y lastra la economía del país

**25 de mayo de 2024.-** España ha estado esta semana a punto de vivir un gran apagón y este hecho se puede repetir en los próximos años. El PP denuncia que, según el último informe de la Red Europea de Gestores de Redes de Transporte de Electricidad, nuestro país ocupa el primer lugar de toda la UE con más riesgo de cortes eléctricos por la “negligente gestión” de la ministra de Transición Ecológica del *mix* energético.

La vicesecretaria de Desarrollo Sostenible del PP, Paloma Martín, señala que “Ribera se quiere ir a Europa dejando a España con el mayor riesgo de apagones de todos los países de la UE”. Acusa a la ministra de ser la causante de esta situación al condenar al sistema eléctrico español a una “fragilidad” motivada por “su gestión ideológica” en un tema tan sensible como el sector eléctrico.

El pasado miércoles 22 de mayo, entre las 9 y las 10 de la noche, se produjo en España tal desajuste de demanda de energía que Red Eléctrica tuvo que interrumpir la electricidad a la gran industria para poder equilibrar el sistema y poder seguir garantizando el suministro a los hogares. La situación fue provocada por una falta de energía eólica, por la parada programada de dos centrales nucleares por recarga de combustible y por la desconexión de la central nuclear de Ascó I al notificarse un suceso el mismo día.

Para Paloma Martín es “injustificable” que un Gobierno tenga que elegir entre dejar sin electricidad a la industria o a los ciudadanos por unas decisiones “dogmáticas” respecto a la transición ecológica que debe acometer nuestro

país. “Mientras mostramos estos síntomas de debilidad y riesgo energético, el Gobierno quiere cerrar la central nuclear de Almaraz, tan importante para nuestro sistema energético y para la viabilidad socioeconómica de Extremadura”, añade.

El PP ha solicitado la comparecencia urgente de la ministra Ribera en el Congreso de los Diputados, que acompañará con la petición también de la presidenta de REDEIA en la Comisión de Transición Ecológica y Reto Demográfico, para que den explicaciones sobre esta situación.

## **ESPAÑA, PAÍS CON MÁS RIESGO DE APAGONES DE LA UE**

Según los últimos datos oficiales de la Red Europea de Gestores de Redes de Transporte de Electricidad, España es el país de la UE con más riesgo de apagones eléctricos. Evidencia que la interrupción del suministro será superior a 3 horas, umbral de seguridad que marca la UE. Esta inseguridad de apagón será especialmente grave en 2025 y se prolongará hasta 2030.

El informe constata que España llega a las 5 horas de interrupción de electricidad y superando el máximo de 3 horas que Europa establece como interrupción máxima de suministro. Este tiempo está muy lejos de países de nuestro entorno competitivo como Francia que solo llega a 1,5 horas, Italia con 1,3 o Alemania que alcanza 2,2 horas.

España afrontará entonces un importante riesgo de cobertura de la demanda si se cierran los 9.000 MW de centrales de ciclo combinado que las eléctricas quieren desconocer por la falta de rentabilidad económica o si el ritmo de puesta en marcha de almacenamiento no logra cumplirse.

Comunidades como Madrid, Cataluña y País Vasco se muestran muy vulnerables en este escenario, ya que los grandes consumidores están alejados de las zonas de producción eléctrica y tienen una gran dependencia del transporte de energía.

## **EL DOGMATISMO DEL GOBIERNO LASTRA NUESTRA ECONOMÍA**

Paloma Martín considera esta situación “muy grave” porque la gestión “dogmática e ideológica” del Gobierno Sánchez “está penalizando y lastrando, no sólo a la industria, también a nuestro sector primario y a tantas áreas económicas”.

El PP critica al Gobierno por “asumir falsas disyuntivas” medioambientales y aboga por una transición energética compatible con la sostenibilidad socioeconómica de España y de Europa.

Martín afirma que la transición energética no puede significar decrecimiento económico, castigo a las empresas, rechazo a los proyectos de desarrollo o asfixia para nuestros agricultores y ganaderos.

El PP considera que estas elecciones europeas se erigen como “una gran oportunidad” para el cambio de modelo, y apostar “por innovar, transformar nuestros modelos productivos y volver a liderar tecnológicamente”